



学校だより

わかまつ

鈴鹿市立若松小学校

N o 15

令和5年9月20日

第3回 学校運営協議会開催

9月15日（金），第3回学校運営協議会を開催しました。今回は，夏休みに実施した地域やPTAの取組の総括や2学期に行う学校行事や地域行事について情報共有や提案がありました。また，次期「鈴鹿市教育大綱及び鈴鹿市教育振興基本計画」について委員の皆さんからご意見をいただきました。

- ・ラジオ体操を自治会，PTAが連携して地域ぐるみで進めている。子どもが減って地区が合同で実施する状況があるが，健全育成の場として協力いただいている。
- ・ふれあいフェスタ若松は，通常開催の予定である。3年生と5年生の児童が出席し，総合司会や受付，体験活動の運営等を児童のボランティアに担当してもらおう。
- ・大黒屋光太夫顕彰会による寺子屋や絵画コンクールに児童が取り組んだ。また，光太夫太鼓の修理を夏休みに行った。地域と学校が光太夫太鼓でつながっている。
- ・次期「鈴鹿市教育大綱及び鈴鹿市教育振興基本計画」の基本理念や目標，基本事業（部活動地域移行，幼小中の一貫した実践，読書活動，安心安全の取組など）について，多くの委員から活発な意見をいただいた。

【教育支援課 加藤アドバイザーより】

「鈴鹿市教育大綱及び鈴鹿市教育振興基本計画」にご意見をいただきありがたい。地域をあげて子どもを良くしていこうとする取組をいただいている。今後も地域の行事に子どもたちが計画段階から主体的に参加できる取組を進めていただきたい。

📖 読書活動を進めています！



子どもたちの読書意欲を高め，読書活動を活発にするために図書館巡回指導員の池田さんと鈴鹿市教育委員会の学校図書館アドバイザーの世古さんに，読み聞かせやブックトーク等の支援や図書館の整備をしてもらっています。本校では，昨年度，

年間の貸出冊数が，トータルで7,187冊，1人当たり29.7冊でした。低学年の児童の貸し出しが多く，高学年にいくほど本を借りる人が少なくなっています。読書は，考える力や判断力を



つちか しや ひろ ゆた かんじょう ころろ はぐく ふたり としょかんない
培い、視野を広げ、豊かな感情や心を育むことができます。お二人には、図書館内の
わ ぶんるいひょうじ しんかん しょうかい としょかんまつ じっし
分かりやすい分類表示や新刊の紹介、図書館祭りなどのイベント実施、ブックトークや
よ き など こ どもたちが図書館に足を運び、たくさんの本を借りて読書に取り組み
る ように 支援してもらっています。10月27日～11月9日は、第77回「読書習慣」です。
みな だくしょ あき めぎ
皆さん、「読書の秋」を目指してみませんか。

5年生 稲刈り体験をしました



がっ か きん げん ねんせい いねか たいけん
9月8日(金)の1,2限に、5年生が稲刈り体験をしました
た。5月に植えた苗がりっぱな稲に成長したので、米作り
しどうしゃ いたう ちいき せいちょう こめづく
指導者の伊藤さんをはじめ、地域のみなさんの協力を得
て刈り取りを実施しました。子どもたちが体験しやすいよ
うに、前もって田んぼの草刈りもしていただきました。

ちいき かた かま つか かた いね も かた う
地域の方から鎌の使い方や稲の持ち方のアドバイスを受けて、10人ずつグループに分かれ
て 一生懸命でいねいに刈り取りました。また、伊藤さんから稲を刈り取る機械について
せつめい していただきました。実際に機械を動かして、どうやっ
て稲を刈り取るのか、その仕組みについて見せていただきました
いね か と しく み
した。今後、ライスセンターを訪問して刈り取られた稲がど
のような過程を経て自分たちが普段食べているお米になって
いくのかを学ぶ予定です。この活動を通して米作りの大変さ
を少しでも体験することができたらと思います。



職場体験学習に中学生が来てくれました!



がっ にち か か もく かかん おおきちゅうがっこう
9月12日(火)から14日(木)の3日間、大木中学校の
ねんせい せいと めい わかまつしょうがっこう おとず しよくばたいけんがくしゅう
2年生の生徒3名が若松小学校を訪れて、職場体験学習
をおこな した。昨年度までは新型コロナウイルス感染症
ぼうし ちゅうし きぼ しゅくしょう じっし ねん
防止のために中止や規模を縮小しての実施でしたが、4年
ぶりに完全な形で実施となりました。来てくれた女子3名
は、低学年の授業の補助、業間や昼休みの遊び、学校の

かんきょうせいび と く こ
環境整備などに取り組んでくれました。子どもたちもすぐ
に打ち解けて、いっしょに楽しく活動する姿が見られました
た。この体験が、3名の中学生にとって自分の将来や
しごと かんが おも
仕事について考えるきっかけとなってくればよいと思
います。11月には、千代崎中学校の2年生の生徒が体験実施
よてい
予定です。

